

Kurz vor den Osterferien gibt es den nächsten Newsletter des Schuljahres 2023/24 mit vielen interessanten Informationen über Geschehenes und Zukünftiges am GyWa. Viel Freude beim Lesen!

Personalia

Seit dem 1.2.2024 verstärkt Frau Wrede (E/F) als Studienrätin das Kollegium an der Waldstraße. Bis zum Sommer 2026 arbeitet Frau Wrede mit 50% ihrer Stunden an der Förderschule für Geistige Behinderung in Sprockhövel. Frau Kratzert ist zum 31.1.2024 pensioniert worden. Am 31.3.2024 verlässt Herr Stephan Wolf das GyWa. Am 30.4. werden uns unsere Lehramtsanwärter:innen verlassen und zum 1.5.2024 dürfen wir voraussichtlich drei neue Lehramtsanwärter:innen an der Waldstraße begrüßen. Frau Witthaus verstärkt seit dem 29.1. die Fachschaft Französisch als Vertretungskraft.

Wir wünschen allen für den weiteren Lebensabschnitt alles, alles Gute.

Europa 2024

Erasmus+ Akkreditierung

Wir freuen uns, dass unsere Schule ab sofort und bis mindestens 2027 das Zertifikat als offiziell **akkreditierte Erasmus+ Schule** trägt. Dies verstehen wir als Auftrag, unser bereits im Jahr 2019 erworbenes Label der **Europaschule** mit weiterem Leben zu füllen und unseren Schülerinnen und Schülern weitere Möglichkeiten der aktiven Partizipation an der Gestaltung der Gegenwart und Zukunft der EU zu bieten.

Erasmus+ ist das EU-Programm zur Förderung von allgemeiner und beruflicher Bildung, Jugend und Sport in Europa. Es vernetzt europäische Schulen und stellt ihnen darüber hinaus finanzielle Fördermittel zur Verfügung, um internationale Projekte, Austausche, Praktika und Fortbildungen durchzuführen. Erasmus+ wird somit nicht nur Schülerinnen und Schülern, sondern auch der Lehrerschaft Möglichkeiten zum europäischen Austausch und der beruflichen sowie persönlichen Weiterbildung bieten, um das Bewusstsein der gesamten Schulgemeinschaft für Europa und die EU zu stärken.

Im Mittelpunkt aller Projekte stehen die Herausforderungen und Chancen Europas und der Welt, wie z.B. der Klimawandel, Migration, Stärkung der demokratischen Werte, Digitalisierung, friedliches Zusammenleben sowie soziale Gerechtigkeit.

Reiseaktivitäten

Holland

Vom 15.01. bis zum 17.01.2024 reisten 24 Schülerinnen und Schüler aus der 8a nach Holland. Nachhaltigkeit mit Recycling war das Thema für die gemeinsame Arbeit.

Belaier

Vom 26.02. bis zum 28.02.2024 fuhren 20 Schüler:innen der 10a nach Brügge und anschließend begrüßten wir vom 28.02. bis zum 02.03.2024 die belgischen Schüler:innen bei uns in Hattingen.

Frankreich

Auch der Austausch mit unserer französischen Partnerschule kann in diesem Jahr wieder stattfinden. Die französischen Schüler:innen kommen vom 14.03. bis zum 20.03.2024 nach Hattingen. Unsere Schüler:innen fahren dann im April (24.04. - 30.04.2024) nach Paris. Im Mittelpunkt der Reise steht das Kennenlernen des französischen Schulsystems, das Leben in Gastfamilien und das Besichtigen von Paris und Umgebung.

Lüttich-Tagesausflug

Der laut Schulprogramm obligatorische Tagesausflug als Abschluss des Französischunterrichts in der Mittelstufe findet am 22.04.2024 statt. Eine Stadtführung, eine Stadtrallye und Einwohnerinterviews stehen auf dem Programm.

Musik-Austausch mit England

Im Januar fand nach langer Corona-Pause wieder ein Musikaustausch mit der Ripley St. Thomas Academy in Lancaster statt. Es war auch gleichzeitig ein Jubiläumsjahr: der Austausch wurde 30 Jahre alt.

15 Waldstraßen-Musiker und Musikerinnen reisten zunächst nach Lancaster, wo sie vier Tage mit gemeinsamem Musizieren und der Erkundung der englischen Landschaft, Lebensart und Schulkultur verbrachten. Anschließend ging es dann mitsamt den Engländern zurück nach Hattingen, wo Gleiches auf unsere Gäste wartete. Am Ende des Austausches fand am Samstag, den 27.01., vor vollem und begeistertem Hause das Abschlusskonzert in unserer Aula statt. Mehr Infos finden Sie dazu auf unserer Website.

Skifahrt Jahrgang 8

Die Schüler:innen des 8. Jahrgangs freuen sich auf die Skifahrt nach Österreich. Aufgrund der Fünfzügigkeit reisen die Klassen in zwei Gruppen.

Allen beteiligten Lehrkräften ein ganz herzliches Dankeschön für die Bereitschaft, die Schüler:innen auf diesen interessanten Reisen zu begleiten und ihnen so neue und unvergessliche Erfahrungen zu ermöglichen.

Weiteres

Französisch-Wettbewerb

Schüler:innen der Französisch-Kurse des 8. und 10. Jahrgangs nahmen am 22.01.2024 an einem Internet-Teamwettbewerb über die französische Landeskunde teil.

DELF

Insgesamt 40 Schüler:innen stellten sich den DELF-Prüfungen auf vier Niveaustufen (A1-A2-B1-B2). Wir freuen uns, den Schüler:innen bald ihre Urkunden überreichen zu können. Weitere Infos dazu im nächsten Newsletter und auf der Website.

Crash Kurs 2024

Nach mehreren Jahren durften wir am 30.01. wieder das Kompetenzteam der Verkehrspolizei NRW mit dem Projekt Crash-Kurs begrüßen. Nach einem Informationsfilm berichteten Betroffene und standen für Gespräche zur Verfügung.

Das Team wurde komplettiert durch Seelsorger und Psychologen, sowie durch unsere Sozialarbeiterin Frau Legat.



Was uns im zweiten Halbjahr noch erwartet

- Die Osterferien vom 25.3. bis zum 5.4.2024
- Der Elternsprechtag am 17.4.2024
- Ein Fortbildungstag für die Lehrkräfte/Studientag für die Schülerschaft am 29.4.2024
- Bewegliche Ferientage am 10.5.2024 und 31.5.2024
- Die Zentralen Prüfungen in Jahrgang 10 (14.5., 16.5., 24.5.)
- Ein Projekttag zur Vorbereitung des Sommerfestes am 20.6.2024
- Das Sommerfest zum 110-jährigen Bestehen am 21.6.2024

d Chili_